



いわき平ロータリークラブ週報

創立 1953.6.18

承認 1953.6.29

2530

<http://iwakitaira-rc.jp/>

■ 事務局 / 福島県いわき市平字白銀町 4-13 不二屋第二ビル2F

(0246) 25-3000

■ 例会場 / いわきワシントンホテル椿山荘

(0246) 35-3000

■ 例会日 / 毎週木曜日 p.m.12:30 ~ 13:30

会長：有賀行秀 幹事：佐藤尚誠 発行：会報・広報委員会

第 3363 例会 (11号) 2024 年 10 月 3 日 (木) 曇り

いわき平ロータリークラブ・いわき桜ロータリークラブ合同例会

米山記念奨学会担当卓話 SPEECH



ロータリー米山記念奨学生
東日本国際大学経済経営学部 3 年

張津珩 (チョウ・シンコウ) 様

私の名前はシンコウです。もし中華料理が好きな方いれば、天津丼を食べたことがあるかもしれません。シンは天津井の「津」。シンと呼んでもらっています。中国のハルビンから来ました。ハルビンは「氷の街」とも呼ばれ、中国の東北地域で最も寒いところ。土地面積は 5 万 3076.4 平方キロメートルです。いわき市の人口を調べたら 31.8 万人でしたが、ハルビンは 30 倍ぐらいで、939.5 万人です。

ハルビンはロシアと国境を接しています。ロシアの極東地域の気候とは似ているので、プーチン大統領がハルビン訪問を選択した原因の一つかなと思います。ハルビンは中国とロシアの経済貿易協力、文化交流などの面で重要な役割を果たしています。子どもの頃から道でロシア人に会うのは面白い経験でした。

日本に来てちょうど 5 年になります。最初は東日本国際大学の留学生別科で 2 年間、日本語を勉強してから大学に進みました。入学 1 年目に先生はみんなの勉強を励ますために、N1 (日本語能力試験) を受ければ大学の学費が半分減免されますよと言います。さらに優秀な学生は学校の推薦で米山奨学金の面接を受けることができます。1 年目に N2 合格、2 年目に N1 合格で順調に大学生生活をスタートできました。

日本のアニメが好きで、日本に留学したいと思いました。両親は私がそばを離れるのを惜しみながらも、あくまで私の意見を尊重してくれました。多くの人は、親の束縛から逃れるために留学するのもかもしれません。中国式の教育や家庭に比べると、日本はオープンな環境です。私たちがアニメを好きなのはなぜでしょうか。2 次元は虚無だけど 3 次元に与える感情は実在するからだと思います。架空の人物や物語と同じように、アニメ、本、映画も、私たちの生活を刺激する感情に振り回されています。私たち人間は豊かな感情が好きで、ある人と強い絆でつながりたいと願っています。ロータリークラブと同じような感じです。

私は伝統的な中国式教育で育った子どもです。中国式家庭の感情はたいい含蓄があり、隠されているみたいです。思春期の子どもは「親は私を愛していない」と勘違いしてしまうかもしれません。もちろん私もそうでした。そんなときこそ、2 次元の世界に没入して感情を得ようと思います。私も昔から自分の気持ちを素直に表現できない子でした。中国式の感情表現は、まるで墓石の前に立たなければ心の内を語れないかのようなだと感じることもあります。

なぜ現実の世界では本当の感情を表現できないのでしょうか。感情は熱く具現化されたものなのです。特に身近な人には柔らかな言

葉が出せないのはなぜか。家庭は私たちの生活において非常に重要な役割を果たしています。それは私たちが愛、サポート、理解を共有し、成長し、学び続ける場所です。愛を表現すること、子どもたちが親に対して感じている愛を言葉で伝えることは難しいかと思えます。特に、なかなか家族と会って食事をするのができない人たちにとっては、このようなことを考え始めた時から、少しずつ自分の思いを伝えるような話し方に変えるべきです。

そして、日本で暮らしていると思うのですが、日本では車を運転するのはとても楽だと思います。車間距離が良好に保たれています。ハルビンでは 6 車線から 8 車線があります。中国の道路は信号機ごとに監視カメラが設置されています。どこまでも監視されているような気がする中国での生活には息苦しさを感じるという旅行者の声を多く聞きました。でもこの環境で育った人間として私はどこを歩いても安全だと思います。政府の支配力が強いと思う人は多いかもしれませんが、中国での生活は安全性が高いことは否めません。そういう環境だからこそ私たちはシャイな性格になっているのかもしれない。でも奨学生になってからは、例会のたびに自分を表現するようになりました。特に初対面の人に話しかけるのが苦手でしたが、初めての例会では、平中央ロータリークラブの皆さんが声をかけてくださり、本当に感謝しています。温かい言葉は、私に大きな力を与えてくれました。

ある時、面白いことがありました。食事の後に写真を撮ろうとした時、「シンコウちゃん、ご飯がついてるよ」と細川さんから丁寧な注意がありました。実はこれ、ピアスなんです。実はこのピアスが私を勇気づけてくれると思っています。女の子で背も高くない性格もシャイで、いつも自信がありません。わかりにくいかもしれませんが、そういう他人にわからないことで勇気を得る人がいます。

奨学生になってから、私は貴重な活動に多く参加することができました。最近になって、私は積極的に両親に自分の思いを伝えるようになりました。

少し前に静岡で米山梅吉記念館の研修旅行に参加しました。皆さんの善意と協力のおかげで、さまざまな国の奨学生と積極的にコミュニケーションを取れました。朝 6 時に出発し、記念館に到着したのは午後 2 時でした。長時間の移動で疲れましたが、到着した喜びがそれを上回りました。梅吉さんは、大変な勉強時代を生き抜き、生涯にわたって奉仕の精神を貫かれた方で、その姿勢に深く敬意を抱きました。「留学生への支援は、未来に向かって平和の懸け橋をかける尊い奉仕なのです」という言葉はとても素晴らしいと思います。私も、将来は誰かに力を与える人になりたいです。この経験を通して、私は自己表現をする勇気を持つようになりました。今後も平中央ロータリークラブの皆様のご支援をいただきながら、さらに頑張りたいと思います。

※ ※ ※

張さんの世話クラブであるいわき平中央ロータリークラブの松本三智代幹事にもご出席いただきました。



2024~2025年度国際ロータリーのテーマ

「ロータリーのマジック」

THE MAGIC OF ROTARY

「出席はロータリアンの3大義務の1つです」

司会：松村耕平副幹事、船生美由紀幹事（いわき桜）

〔点鐘・国歌斉唱・ロータリーソング（奉仕の理想）・ロータリーの目的（松崎浩会員）・四つのテスト（いわき桜・菅野貴之会員）〕



松崎 浩会員



菅野貴之会員

★結婚祝



阿部 弘行さん
(10月5日)



郡 二三子さん
(10月5日)

◆会長挨拶



本日はいわき桜ロータリークラブとの年に一度の合同例会です。桜ロータリークラブの皆さんどうぞよろしくお願ひいたします。また、本日は米山記念奨学生シンコウさん、ようこそお運びくださいました。後ほど卓話をよろしくお願ひいたします。今月は米山月間となっています。なのでいわき平中央ロータリークラブが世話クラブとなっているシンコウさんに卓話をお願いすることになっています。

さて、いわき平ロータリークラブの皆さんはお気づきになっているかもしれませんが、私は毎回会長挨拶をあらかじめ作成して印刷してこちらに持ってきています。実はこれは挨拶が苦手だからというわけではなく、原稿を広報委員長にあらかじめ渡しておいて広報誌の作成の手間の軽減を図っているつもりなのです。原稿を読み上げるわけではありませんので、原稿にあって飛ばしてしまっているところがあるかもしれませんし、余計なことを付け加えているかもしれません。そこは委員長にチェックをしていただきまして広報誌にまとめてもらっているわけです。

10月に入りまして一気に秋の気配が濃くなりました。彼岸花が咲き、金木犀の香りが漂っています。私の会社に隣接する本宅の庭にも金木犀があります。本宅の建物は今年で築100年となりましたから、その時から植わっている金木犀は樹齢100年を超えています。樹齢100年でも古木だと思いますが、私の自宅の近くの三島八幡神社にはもっとも古木の、樹齢850年を超える金木犀が今でも香りを放っています。最近人気が出てきた樹齢400年の枝垂桜の隣で枝を大きく広げ、たくさんのお花をつけています。1日にお参りに行きましたら境内は金木犀の香りであふれていました。まだまだ暑い日中があるかもしれませんが、虫の声、花の香りは確実に季節を刻んでいます。

※ ※ ※
いわき桜ロータリークラブの宗像直美会長から
もご挨拶をいただきました。



◆幹事報告（松村耕平副幹事・いわき桜 船生美由紀幹事）

- 10月のロータリーレートは1ドル=142円です。
- いわき平中央RCより会報と10月プログラム予定表、いわき中央RCより10月プログラム予定表が届きました。
- RI日本事務局より財団室ニュース10月号が届きました。
- 育成会会報ゆう・ゆうが届きました。



◆委員会報告・会員報告

◆出席委員会（川松裕之委員長）

例会日	基本会員数	出席者	メーキャップ数
10月3日	46名	29名	—

◆ロータリー財団委員会（鈴木東雄副委員長）

阿部弘行さん、飯野光世さん、渡邊有さん、有賀行秀さん、森雄治さん、三瓶和秀さん、渡部育夫さん。以上7件

◆米山記念奨学会委員会（飯野光世副委員長）

飯野光世さん、渡邊有さん、有賀行秀さん、森雄治さん、三瓶和秀さん、渡部育夫さん。以上6件

◆有賀行秀会長

世界ポリオデー募金活動にご協力お願いします。

◆渡邊有副会長（前幹事）

2023-2024年度の収支決算書がまとまりましたので、ご一読ください。

◆スマイルボックス委員会（小林隆太委員長）

♥いわき中央RC幹事松本三智代様（本日米山奨学生 張津珩さん卓話お世話になります。宜しくお願ひ致します）♥有賀行秀さん（張津珩さん卓話よろしくお願ひ致します。合同例会です。いわき桜さんよろしくお願ひいたします）♥阿部弘行さん（張津珩さん卓話よろしくお願ひ致します。結婚祝ありがとうございます）♥佐々木貢一さん（結婚祝ありがとうございます）♥関口武司さん（張津珩さん卓話宜しくお願ひ致します）♥黒須幸雄さん（大谷翔平さんとダルビッシュさんの対戦が日曜日となりました。楽しみです。桜さんの皆様よろしく）♥伊藤盛敏さん（いわき桜RCさんとの合同例会を祝って）♥鈴木孝雄さん（いわき桜RCの皆様合同例会宜しくお願ひ致します）♥小野寺順正さん（合同例会を祝して）♥遠山良浩さん（いわき桜RCさんとの合同例会宜しくお願ひいたします）♥三瓶和秀さん（張津珩さん卓話よろしくお願ひ致します）♥越智正典さん（張津珩さん卓話楽しみにしております）♥飯野光世さん（張さんの卓話楽しみです）♥渡邊有さん（米山記念奨学生 張様卓話お願ひ致します）♥島田啓太さん（張津珩さん卓話よろしくお願ひ致します）♥鈴木東雄さん（張さんの卓話楽しみにしています）♥郡二三子さん（合同例会宜しくお願ひ致します。シンコちゃん頑張って!!結婚祝有難うございます）以上17名

★本日の例会案内 10月10日（木）18：30～
観月例会 田町平安

★次回の例会案内 10月17日（木）12：30～
外部卓話 Moegi 代表取締役社長 片寄里奈様
お食事メニュー＝ローストビーフ